
КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ -  УСПЕШНОЙ РАБОТЫ!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! КУРСОМ СЪЕЗДА, КУРСОМ ПЕРЕСТРОЙКИ

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ПЕРВЫМИ БЫТЬ НЕПРОСТО... ЛУЧШАЯ
ГРУППА

С редний балл гр уп 
пы —  4,5. Впечатляет? 
Еще бы! Так что 373 
группа заслуж енно счи 
i  чется лучш ей в инсти 

Ш е, став победительни- 
В  й соцсоревнования. 
Ч ^уедставляю т ее исч 

лю чительно девуш ки, 
очень гэаэные по харак 
теру, интересам, зато 
одинаково отзетстзенно 
относящ иеся к учебе: 
«пятерки» и «четверки» 
стали для всех призы ч- 
ными отметками.

Конечно, учиться им, 
свердловчанкам , м ногие 
из которых закончили 
специалиЗироза и н ы е  
ш колы, значительно лег 
че, чем, скажем, ребятам 
из села или им ею щ ем  
переры в в учебе. Но и в 
этом благополучии та
ится опасность: слиш 
ком  уверившись в о сно 
вательности ш кольной 

.п о д гото зки  и п ро чн о 
сти своих знаний, 
м о ж н о  дать себе «слз- 
бинку», заниматься не 
о полную  силу и посте- 

ЪяЙно, незаметно ска
титься до «троек». И 
если это не случилось, 
то только благодаря 
.привычке' заниматься 
еж едневно, настойчиво, 
постигая предм еты  глу
боко, детально.

С п ер во го  курса гр уп 
па взяла «мощ ный раз
бег» и неизменно была

Отчеты и выборы в комсо
моле. Время, когда подво
дятся итоги, намечаются пла
ны, анализируются ошибки и 
упущения в работе. Много 
сделано в стране после 
X X V II съезда КПСС, есть 
успехи и у комсомола Сверд
ловского мединститута. Теснее 
стали свизя с деканатами, 
УВД факультетских бюро 

.ВЛКС М  начали тгроврдить’ 
не только работу с отстаю
щими, но и разрабатывать ос
новы профилактики. На первом 
курсе лечфака введена система 
«Стимул», студенты непо
средственно участвуют в на
значении стипендии, оценивая 
вклад каждого в обществен
но полезный труд и учебу. В

на высоте, что отмечали 
/преподаватели м ногих 
каф едр. Д евуш ки счи
тают, что им очень п о 
везло с кураторам и. В 
лице Г. А. С пириной и 
Л. А. Каминской они на
шли не только строгих 
наставников, но и добры х 
собеседников, советчи
ков, пом ощ ников.

П обедительницей со 
циалистического сорев
нования группа стала 
не только за счет ус
пеш ной учебы, но и бла
годаря своей общ ест
венной активности.
О. Воронцова возглав
ляет курсовое  бю ро,

членом ко тор о го  явля
ется также Ю . Ксряги- 
на; Л. С ерняева и С. Ко 
ж ем якина —  члены фа 
культетского  б ю ро,
О. Кузнецова —  старо 
ста курса. Крепким и 
узами стройотрядозской  
д р уж бы  связаны бойцы 
«Альционы» Е. Чирков 
ская, В. Д олинская, 
Г. Кокш арова (она же 
ко м со р г группы ). С ло
вом, кого  ни возьм и —  
сплош ное начальство! 
Наверное, поэтом у все в 
группе идет «без сучка, 
без задоринки»? Но это 
не так. Есть в 373-й и 
свои проблем ы , и свои

сложности*. Н априм ер, 
девуш ки пока не м огут 
похвастаться сплоченно
стью, —  в этом они 
признались сам окритич
но и единодуш но. Так 
что к о м со р гу  Г. Кокша
ровой  и п ро ф о р гу  
М. Д обж итской есть над 
чем подумать и реш ить, 
как превратить «коали
цию  индизидуум оз» в 
настоящ ий друж ны й кол 
лектив. И тогда, увере
на, они дэбью тся еще 
больших успехов как з 
учебе, так и в труде.

Н. НИКОЛАЕВА.

На снимке: 373 группа.

Лозвала в dofiou/ пес/ш
Закончился третий 

трудовой  семестр для 
бойцов студенческих 
строительны х отрядов. 
Но самых активных из 
них внозь позвала д о 
рога .

16 концертов для тр у 
ж еников полей Тугу- 
лы м ского  района дала 
агитбригада отряда
«М игране». Все ее чле
ны —  комиссар А. Теле

гин, арач Б. Тихонов, 
руководитель агиткол
лектива Д. А ртем ьев, а 
также бойцы Д. Слукин, 
А. Ковалевский, В. Б ур
ганов, Ф . Хализов —  на
граж дены  почетным и 
грам отами. Но самой 
больш ой наградой для 
ребя^т были улыбки, 
смел и аплодисменты 
слуш ателей. Концертные 
програм м ы  «М игранса»

давали работникам  сов
хоза и студентам новый 
запас бодрости, энергии, 
подним али настроение 
даже в самую плохую  
пого д у, а значит пусть 
косвенно, но . все же 
влияли на п ро и зв о д и 
тельность труда.

П одолгу не отпускали 
целинников со сцены, 
и отрядны е гитары и

песни ззенели вновь 
знозь.

М. КАСЬЯНЕНКО, 
начальник штаба 

труда.

этом разделе УВК лечфака 
(отв. М. Мартынова) является 
лидером в вузе.

Есть сдвиги и в развитии 
художественной самодея
тельности. По итогам прош
лого года наш институт за
нял 4-е место среди вузов об
ласти, переместившись с 
13-го места. Созданы * танце
вальный коллектив, театраль
ная студия, другие. Значитель

ную организаторскую роль 
здесь играет созданный 
в этом году студенческий ху
дожественный, ервех во главе 
с М. П. Харитоновой.

Особое место в комсо
мольской работе занимает 
грудовой семестр. С гор
достью ' хочется отметить, 
что студенты нашего инсти
тута в целом хорошо спра
вились со своими заданиями 
по уборке урожая, строи
тельству объектов, (жазанню 
помощи больным. По итогам 
подготовительного периода 
Тавдинский ЗССО занял 

з I место среди вузов области, 
а штаб тр\*да С ГМ И  (нач. 
штаба М. Касьяпенко) также 
был лучшим. Комсомольская 

т организация по итогам под
готовительного периода на- 

1 граждена знаменами обкома 
КПСС, облисполкома и ОК 
ВЛКСМ .

По итогам рабочего пери
ода Тавдинский ЗССО (коман
дир С. А. Токмашев, комис
сар А. Кузьмин) занял I мес
то среди вузов и технику
мов области. Высокой оцен
ки удостоена работа област
ного отряда «Медик» (коман
дир А. У. Сабитов, комиссар 
М. Страхов), Тугулымского 
(командир А. Д. Коидрашип, 
комиссар Е. Левчнк) и Ар- 
тинского (командир А. Ф. Ско
морохов, комиссар Г. Н. Ш а 
пошников) ЗССХО.

Есть .определенные сдвиги 
и Jв организационной комсо
мольской работе. Расши
рился комсомольский актив. 
Комитет ВЛ КС М  работает над 
повышением качества шод- 
готовки, v . подбора руководя
щих кадров. Все это дает 
возможность с оптимизмом 
смотреть в будущее и гово
рить о том, что комсомольская 
организация с честью выпол
няет задачи, которые поста
вил перед комсомолом X X V II 
съезд нашей партии.

В. к л и м и н ,
секретарь комитета ВЛКСМ.

ПРОСИМ ДОКТОРА
Во время уб орочной  с 4 по 

23 сентября в селе М анчаж 
А р ти н ского  района работала 
зубным  врачом  студентка 
пятого курса стом атологи
ческого  факультета Татьяна 
Репина. Все жители М анча- 
жа, кто обращ ался к ней за 
пом ощ ью , остались очень 
довольны ею. Работала она, 
не считаясь со врем енем , 
часто в день принимала до 
40 человек. Лечила, удаляла 
зубы, пом огала, как могла, 
хотя и не располагала ни 
хорош им  оборудованием , ни 
пом ещ ением. Каждый из па
циентов уходил от зубного  
врача успокоенны й ее прие
мом, добры м , утешитель
ным словом. Мы были п р о 

сто счастливы, что нам так 
повезло с доктором .

По просьбе жителей, побы - 
вывших у Татьяны на приеме, 
М анчажский исполком  сель
ского  Совета народных д е 
путатов сердечно благодарит
м ол одого  врача за д о б р о 
совестную  работу, чуткость, д у 
шевность и ходатайствует пе
ред ректоратом  о направле
нии на работу к нам в М анчаж  
такого хорош о под готов
ленного  доктора и замеча
тельного  человека, как Тать
яна М ихайловна Репина.

С. СМИРНОВ, 
председатель исполкома  

М анчаж ского  
сельского  Совета.

Лекарство от ...формализма
Одостороннее, упрощен

ное представление о реаль
ных процессах и явлениях, 
сведение живого дела к 
шершавому призыву, дове
дение здравой идеи до аб
сурда довольно портило 
нам жизнь. Не случайно на 
X X V II съезде КПСС гово
рилось о необходимости 
«искоренять проявления 
формализма и казенщины»'.

Принято считать, что 
формализм —  порождение 
руководящих органов, ор
ганизаций, «ответработни
ков». Так ли это? Не рас
пространяем ли его зача
стую мы сами? Будучи 
р а в иоду п т  ым и, с гр е м им с я 
отделаться, боимся нару
шить стереотипы поведе
ния, отношений, мышления. 
Назови любое дело, кото

рое тебе не удалось, и я 
тебе докажу, что одна из 
причин неудачи —  форма
лизм, твой собственный 
или окружающих. Форма
лизм —  убийца. Убийца 
интересного дела, живого 
человеческого отношения, 
оригинальной мысли. Сна
чала ухитрятся отделить 
лозунг от жизни, форму от 
содержания, раздуть ее до 
необъятных размеров, по
том ждут, когда она лоп
нет, а ког.да это* случится, 
раздается дружный форма
листский хор: «Эта идея
ложна, это дело не нужно, 
это отношение предосуди
тельно». Вот она —  верши
на метафизического ма
стерства!

Формализм —  яд. Он от
равляет учебу, комсомоль

скую работу, досуг, студен
ческую жизнь в целом. 
Инициатива, фантазия, за
интересованность служат 
хорошим противоядием. 
Форма влияет на содержа,- 
нне по-разному: способст
вует его развитию или тор
мозит его. Так, некоторые 
формы комсомольской ра
боты, отчуждаясь, превра
щаются в колоссов на гли
няных ногах. Например, 
ОГ1П, Ш М Л , Ш П , ФОП. 
Уже эти аббревиатуры на
водят на кого-то ужас, на 
кого-то тоску. Давайте по
пробуем их хотя бы на
звать почювому: школу
политинформаторов превра
тить в ассоциацию полити
ческих обозревателей, шко
лу молодого лектора— в уни
верситет ораторского ис

кусства. Именно превра
тить, ибо от этого зависит 
переворот в сознании, от
ношении, а значит, и дейст
вии. ОПГ1 даже называть 
по-ловому не надо, просто 
расшифруем: общественно-
политическая практика, и 
подумаем, как превратить 
ее в то, чем она должна 
быть —  в целенаправлен
ную преобразующую дея
тельность.

В настоящее время с 
особой остротой стоит за
дача овладения диалекти
ческим мышлением, о чем го
ворилось на встрече Гене 
рального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горба
чева с заведующими ка
федрами общественных 
наук. Помочь в этом приз

ваны общественные науки. 
Но среди студентов нахо
дятся такие, которые ме
тафизически, равно фор
мально овладевают диалек
тикой, как это .ни парадок
сально.

Марксизм нужно изучать 
по Марксу,- повышать фи
лософскую культуру с по
мощью произведений клас
сиков. Именно этим объяс
няется требование кон
спектирования .первоисточ
ников, которое зачастую 
пытаются удовлетворить с 
помощью чужих конспек
тов или «конспекта конспек
та» своего соученика. 
Крайне необходимая для 
развития культуры обра
щения с научной литерату
рой форма реферативной 
работы профанируется тем 
легче, чем крупнее почерк. 
Но послушайте доклады на 
заседаниях фнлооофскюгЬ

кружка студенческого на
учного общества, вы най
дете в них и понятие, и 
идею, и пафос, потому что 
выступают с ними людн 
неравнодушные.

Если препарировать фор
мализм, изучать его эти
мологию и патогенез, то мы 
увидим и объективные ус
ловия, например, перегру
женность учебных про
грамм, непроизводительные 
траты времени и проч., и 
субъективные факторы: 
лень и равнодушие, спо
собствующие его возникно
вению и развитию. П ож а
луй, пора искать эффек
тивное лекарство против 
формализма.

М. ФАДЕИЧЕВА, 
ассистент кафедры 
философии и научно

го коммунизма.



в  УЧЕБА —  
ГЛАВНОЕ

НУЖДАЕМСЯ
Как м ож но  поделиться 

опы том  работы? По оп
ределению  советского эн
циклопедического  словаря 
опыт —  это «оснозанное на- 
практике чувственно-эм пи
рическое познание объек
тивной действительности». 
П ознало ли до конца УВК 
лечфака объективную  дей
ствительность? Только от
части. Очень трудно начи
нать на голом  месте, когда 
от предш ественников не ос
талось ни клочка бумаги, но 
ещ е труднее признать не
при год ны м и собственные 
выпестованные м етоды ра
боты и снова искать новые. 
Но, раз того  требует жизнь, 
значит, это правило движ ет 
и УВК лечфака.

А если програм м ы  дейст
вий, удовлетворяю щ ей с у 
щ ествую щ им  условиям , нет? 
Тогда пускайся в непростой 
путь П роб и О ш ибок, наво
ди мосты через реки Н едо
верия и Н еж елания, борись 
со старуш кам и И нертностью  
и Л енью , и путем « м озгово
го ш турма» бери страну с 
названием Н оу Хау («Знаю 
как»).

Начнем с критики в сзой 
адрес. Поддавш ись общ ест
венном у м нению , что для 
норм ального  ф ун кц ион ир о 
вания УВК на уровне фа
культета достаточно о д ного  
человека —  председателя, 
б ю р о  ВЛКСМ лечфака ре 
шило не нарушать тради
цию. До единицы  было ур е 
зано количество ин структо
ров по УВК. П оэтом у ф унк
ции созданной при УВК ко 
м иссии экзам енационного

контроля (КЭК), выполняли 
все те же инструктор и 
председатель УВК. Деф и
цит лю дей не позволил 
УВК реализовать все наме
ченное.

...КЭК родилась в начале 
марта. Ее основной зада 
чей предполагалось оказа
ние пом ощ и студентам и 
преподавателям  тех каф едр, 
чей предм ет труден для ус
воения и где е ж его д н о  по 
традиции открывается ф и
лиал ф ирмы студенческих

ским экзотоксином  «хвос
тизма», за которой следует 
печальный исход —  «экзи- 
тус вь'леталис»... Но это сов
сем не значит, что мы при
зываем к завыш ению оце
нок, проявлениям  п ро ц е н 
томании, что осуж далось в 
проекте реф орм ы  высшей 
ш колы. Нужна объектив
ность.

М етод  проб и ош ибок 
давно не оправдывает воз
лож енны х на него надежд. 
Глупо заниматься сим птом а
тической терапией, когда 
б ольном у м ож но  помочь 
радикально. Но для этого 
нуж но знать как. Э м пириче
ски выведенный «Стимул»—  
п олож ение о системе кол
лективной ответственности 
группы  за успеваемость —  
это новый, ещ е не разра
ботанный путь, которы й, ве
роятно, даст очень хо р о 
шие результаты п р *  усло
вии, что под него будет 
подведена твердая научная 
почва, наприм ер, ф о р м и р о 
вание групп I курса по

В ВАШЕЙ ПОМОЩИ
атавизмов под названием 
«хвосты»...

КЭК впервые придумана 
не нами. Но все ж е тр уд но 
сти по ее внедрению  были: 
не всегда студенты д о б р о 
совестно относились к по 
ручению  помочь товарищ у 
в ликвидации задолж еннос
ти, иногда на каф едрах о т 
кровенно не желали понять, 
чего хотят представители 
УВК. После сессии были 
проведены  беседы и п р е д 
ложена пом ощ ь 21 студен
ту. 10 человек получили п о 
м ощ ь отличников, из них 
9 —  сдали экзамены. Члены 
УВК присутствовали при ко 
м иссионной сдаче экзам е
нов 18 студентов —  на ка
ф едрах норм альной анато
мии, ф изики, истории КПСС 
и политэконом ии, организа
ции здравоохранения и с о 
циальной гигиены.

С егодня перестраиваться, 
в стиле своей работы д о л ж 
на не только УВК, но и те, 
с кем она сотрудничает: 
студенты и преподаватели. 
Чего таить, 'приходилось 
иногда встречаться с такой 
ситуацией, когда студент 
вы нуж ден несколько раз 
приходить к экзаменатору, 
по инерции упрям о забра
ковы ваю щ ем у вполне д о б 
рокачественные знания, что 
вызывало у задолж ника 
«интоксикацию  специф иче-

СДЕЛАТЬ НАМ 
ПРЕДСТОИТ...

Комитет ВЛКСМ, ко м 
сом ольские б ю р о  фа
культетов института
уделяю т больш ое внима
ние пропаганде трезвого , 
зд о ро в о го  образа жизни. 
Что скрывать, очень 
приятно слышать из раз
ны х источников, что 
С вердловский мединсти* 
тут идет в авангарде 
борьбы  за трезвость. В 
прош лом  учебном  году 
все общ еж ития институ
та были объявлены зо
нами трезвости. Нача-» 
лась работа по созда
нию общ ественных нар
кологических постов. 
С илами членоз лектор
ской группы  медин-.ти- 
тута в течение этого го
да в самых различных 
ауд итория*: в подш еф
ных школах, больничных 
палатах, по м есту д и 
слокации строительных 
отрядов прочитано свы
ше 150 лекций по анти
алкогольной тематике.

Но обольщ аться успе
хами, конечно, рано. До 
полного  благополучия

еще очень и очень дале
ко. Чтобы убедиться в 
этом, достаточно позна
ком иться с бумагами, 
которы е бы ли направ
лены в институт в о тн о 
шении ряда студентов. 
Задерж аны в нетрезвом  
состоянии со стом ато
логического  ф акультета 
А. Гаслимулин, с педиат
р и че ского  —  В. Гурин 
(причем  второй  раз за 
годы учебы), с санитар- 
но - гигиенического  —  
С. Самойлов, А. Трубец
ких, М . Кротов. Студент 
6 -го  курса  ле че б но -п р о 
ф илактического ф акуль
тета Г. Бурш тейнос в не 
трезвом  состоянии уп
равлял автомобилем, не 
заботясь ни о своей бе
зопасности, ни о том, 
что м ож ет принести 
беду о круж а ю щ им . А 
ведь это без пяти м и 
нут врач! Такой пе
чальный перечень, к со
ж алению , м о ж н о  п р о 
долж ить.

Значит, где-то  мы все- 
таки недорабатываем.

Значит, нуж но  искать 
новые ф орм ы  воздейст
вия и лучш е использо
вать уж е известные. 
П ерспективы и резервы  
в плане усиления анти
алкогольной работы не 
малые. Группа со труд 
ников каф едры ф илосо
фии и научного ко м м у
низма, норм альной ф и
зиологии и психиатрии 
подготовила м етод иче
ские указания ведения 
антиалкогольной работы 
в учебных заведениях. 
Возможна в пер сп е кти 
ве и организация м еж 
вузовской конф еренции 
по этой теме на базе 
в аш его  ин'сЯитута. Пла
нируется проведение 
торж ественного  посвя
щения новых членов в 
добровольное общ ество 
борьбы  за трезвость.

Д. МИРОНОВ,
зам. секретаря  

комитета ВЛКСМ, 
асс. каф едры  

ф илософ ии и научного  
комм унизм а.

ГДЕ ВЕСТИ ЭКСПЕРИМЕНТ?

Практически все сту
денты С ГМ И  занимаются 
научно - исследователь
ской работой (НМРС)
либо во время учебных 
занятии, либо во вне- 
учебное время в студен
ческих научных кружках 
при кафедрах.

В прошлом учебном
году в СНО занималось 
1739 человек. Лучше 
всего была организована 
работа в кружках на ка
федрах факультетской 
хирургии и патологиче
ской физиологии. Кто-то 
из ребят только пробу
ет свои силы в научной 
работе, кто-то занима

ется в кружке не первый 
год и уже добился ка- 
|ких-то результатов. 
Студентами и .в  соавтор
стве со студентами сде
лано 10 рацпредложений, 
с их участием в практи
ку народного здраво
охранения внедрены ре
зультаты 59 работ.

В этом году к итого
вой сессии СМО вновь 
изданы тезисы докла
дов, в которых опубли
ковано 45 работ членов 
СНО и 25 работ гостей 
из разных городов 
СССР от Риги до Вла
дивостока. Наши сту
денты также участвова
ли в итоговых сессиях 
СНО мединститутов 
Перми, 0м|ска, Риги. 
В. Егоров и О. Шилов- 
ских за свою работу бы
ли удостоены грамоты 
М 3 РСФСР. Эти и дру
гие успехи —  не предел 
наших возможностей. В 
последние годы ста
ли традиционными

межкафедральные, меж- 
секционные заседания 
студенческих научных 
кружков. Логичным про
должением этого опыта 
могло стать, например, 
создание студенческой 
проблемной лаборатории, 
где студенты вели бы 
свои исследования по 
обшей проблеме как в 
теоретическом, так и в 
•клиническом направле
нии. Такая лаборатория 
существовала в нашем 
институте, и сейчас ее 
надо восстановить, но 
уже по-новому. Всегда 
были и остаются важны
ми вопросы привлечения 
к НИ PC студентов 
младших курсов. Хоте
лось бы, чтобы кружки 
клинических кафедр 
как можно раньше при
влекали их к своим за
нятиям.

М . С О К О Л Ь Н И К О В ,
председатель 
совета СНО .

принципу психологическои 
совм естим ости. А для этого 
необходим о деятельное, 
неравнодуш ное участие ка ж 
д о го  студента, волей-нево
лей попавш его в экспери
мент. С оверш енствование, 
изм енение «Стимула» —  
словно создание скульпту
ры из пластилина, когда 
пластичность материала по 
зволяет сделать новое из 
первично задум анного  без 
какого -либо  ущ ерба для ко 
нечного  результата.

Сейчас наше общ ество 
вступило в перелом ны й пе
риод , реш ительно п е р е 
страиваясь на пути интенси
ф икации и повыш ения каче
ства. Большинство студен
тов наш его вуза —  знаю 
щие, трудолю бивы е, ищ у
щие, преданны е м едицине 
лю ди. Но выпуск даж е о д 
ного  плохого  врача должен 
рассматриваться как ЧП. И 
всем нам, педагогам , акти
вистам, отличникам  учебы, 
учебно-воспитательным  ко
миссиям  надо найти, о б щ и 
ми усилиями разработать, 
внедрить самые результа
тивные ф орм ы  повыш ения 
успеваемости, сделать все, 
чтобы здравоохранение не 
получало плохих специалис
тов.

М . МАРТЫ НОВА, 
председатель 
УВК лечфака.

ВОСПИТАЙ СЕБЯ 
КУЛЬТУРНЫМ
П рош едш ий учебный год 

оказался перелом ны м  в 
плане подъема культурно 
м ассовой работы в инсти
туте. На более высоком 
уровне стали проходить 
ф акультетские см отры ху
дож ественной самодеятель
ности, появились заметные 
коллективные интересные 
исполнители. Н аверное,
м ногим  запомнился не
обычный КВН м еж д у сту
дентами (капитан А. Ш ас- 
тин, 6 курс лечфака) и 
преподавателям и (Г1. А. Са- 
рапульцев, асс. каф. госпи
тальной терапии лечфака), 
которы й состоялся В<7 

Д ворце м олодеж и. Или 
кто будет спорить, что 
спектакль нашей театраль
ной студии «А зори здесь 
тихие...» (рук. В. Н. Каба- 
лин) м ож но  назвать дости
жением .

М о ж н о  назвать ещ е нема
ло больш их и малых ус
пехов, в чем значительная 
заслуга культоргов: И. Бо 
ровых (санфак), И. Вагано
вой, О. К ср о щ е нко  (леч- 
фак), Л. Рубцовой, С. Гри
горьева (стоматф ак), Н. За- 
ро д и н о й  и А. Альчука 
(педф ак).

Bfce это приятно конста
тировать. Но сегодня я хо
тела бы остановиться на 
том, что м еш ает нам сде
лать следую щ ий шаг по п о 
вы ш ению  мастерства, уве
личению  массовости участ
ников худож ественной са
модеятельности в институ
те. В м инувш ем  учебном 
году слабо поработал дй 
ско -клуб  (руководитель 
А. Зеленский, лечф ак). Н о 
вый состав должен учесть 
и не допустить все старые 
просчеты .

М н ого  теплых слов за
служ ивает танцевальный 
/коллектив (руководитель 
И. И. Сульзин). Сколько 
врем ени, сил, терпения 
было отдано на репетиц и
ях! М н огие  впервые поп р о 
бовали себя в этом труд 
ном деле —  красиво тан
цевать, доставлять уд о 
вольствие не только зрите
лям, но и себе. Но у это
го коллектива м ного своих 
проблем . И одна из них —  
комплектование м уж ского  
состава. Из чувства лож но
го стыда м уж чины игн о ри 
рую т занятия тёнцами.

Участие в самодеятель
ности создает благоприят
ные условия для соверш ен
ствования своего м узы ка
льного, эстетического вку
са. Только не ленитесь. 
М ногие  им ею т м узыкаль
ное образование, играют 
на самых разнообразны х

инструментах. А на наших 
смотрах стали редкостью , 
ф ортепьянные в е щ и ,  не го 
воря уж е о скрипке, баяне, 
аккордеоне, духовых ин
струментах. Где же, если не 
на институтской сцене, про- 
язл ять свои способности?

Вечера отдыха —  наибо
лее распространенны е м е
роприятия на факультетах. 
Но не всегда они проходят 
содержательно и часто вы
ливаются в так называемые 
танцы. П роисходит это да
же не по вине организато
ров, а потом у что выступ
ления участников худо ж е 
ственной самодеятельно
сти, различные конкурсы , 
викторины п ро хо д ят почти 
в пустом зале, которы й бы 
стро начинает заполняться 
к началу дискотеки. Вот 
здесь и проявляется бед 
ность, неразвитость куль
туры. В этом плане мало ра 
ботают культорги групп, 
которы е не совсем прави
льно поним ают свои зада
чи. Работа культорга —  это 
не только походы  в кино и 
театры, но и воспитание, 
развитие и соверш енство
вание к ул ь тур н о го ’ уровня 
студентов. Совсем не сло ж 
но для тех, кто увлекается 
и разбирается в живописи 
и музыке, проводить ко 
роткие познавательные б е 
седы о художниках, м узы 

кантах, об их ж изни и твор
честве. Такие ребята есть. 
Обязанность культорга най
ти их и организовать их 
встречи, беседы с группой.

Культорги групп должны 
принимать непосредствен
ное участие в подготовке 
смотров худож ественной са
модеятельности, вечероз от
дыха, они долж ны  быть пер
выми пом ощ никам и факуль
тетских и курсовы х куль- 
торгов, так как именно им 
подобает знать способно
сти ребят своей группы.

В текущ ем  году хочу по
желать всем творческих ус
пехов и .пригласить в сту
денческий клуб со своими 
талантами, идеями и п р е д 
лож ениям и, как сделать 
наш досуг интересным и 
полезным, как проводить 
вечера отдыха, чтобы они 
были и познавательными, и 
развлекательными, и что
бы на концерт худож ест
венной самодеятельности 
было просто трудно по
пасть. Это зависит только 
от нас самих.

М. ХАРИТОНОВА, 
ответственная за 

культмассовый сектор  
комитета ВЛКСМ.

На снимке: одна из сцен 
КВН в исполнении асс. П. А. 
Сарапульцева и аспирантки  
М. П. Харитоновой.
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